



## 輝く子どもたち 「かしこく やさしく げんきよく」

校長 佐藤 正友

4月7日(月)に始業式が行われ、進級した2~6年生の子どもたちが元気に登校し、令和7年度が始まりました。続く4月8日(火)の入学式では、保護者とPTA代表、そして6名のご来賓の皆様に見守られながら、笑顔いっぱいの新入生35名が共栄っ子の仲間入りをしました。全校児童285名は、教育目標である「かしこく やさしく げんきよく」の下、教職員40名とともに新学期をスタートさせました。約1か月が経過しましたが、校内は子どもたちの元気な挨拶や歌声、笑顔、そしてやる気に満ちあふれています。輝く子どもたちの成長に、誰もがワクワクし、幸せを感じ、活気づく校風に「共栄」らしさを感じています。

先日の全校参観日には、たくさんの保護者の皆様にご来校いただきました。心より感謝申し上げます。授業中、あたたかい目と笑顔で子どもたちを見守ったり、子どもと一緒に考え、手を動かしたりする保護者の皆様に囲まれ、子どもたちは幸せいっぱいでした。また、懇談会にもご参加いただきありがとうございました。学年・学級等で動画・プレゼン等で視聴していただきましたが、改めて今年度本校の重点教育目標を次のとおりお伝えいたします。

### 令和7年度 重点教育目標

かしこく  
やさしく  
げんきよく

**主体的に学び** (見通す、粘り強さ、他者と協働、高め合い)  
**自他を思いやり** (優しさ、寛容の心)  
**新たなことに挑戦する** (失敗を恐れない心)

令和7年度は、「**主体的に学び、自他を思いやり、新たなことに挑戦する子どもの育成**」を目指して教育活動を展開します。そして、次の3つの力を身に付けることができるよう指導してまいります。

- 1つ目は「**自ら学ぶ力**」<知の柱>となる「基礎的・基本的な知識技能」  
→日常の授業における学びを大切にするとともに、効果的なICT活用による授業実践に取り組み、基礎的な学習内容が身に付くよう指導していきます。
- 2つ目は「**共生する力**」<徳の柱>となる「相手の気持ちや心の痛みを思いやる想像力」  
→教職員や友達との日常的な豊かなかかわりを通じて、挨拶や感謝の気持ち、感動の心を育んでいきます。
- 3つ目は「**やり抜く力**」<体の柱>となる「失敗を恐れず新たなことに挑戦する力」  
→子どもの強みやよさを認め、意欲を喚起し、一人一人の個性を伸ばせるよう、失敗を恐れない雰囲気をつくりながら、挑戦する力や、体力を身に付けさせます。

保護者の皆様には、子どもの成長を願う あたたかな心と目、声掛け、そして、教職員との連携をより一層、深めてくださいますようお願いいたします。地域の皆様におかれましても、共栄小の子どもたちのために、今年度も引き続きご支援を賜りますようお願い申し上げます。



共栄小学校の春の風景

### 【ウェルビーイング（幸福や満足感、充実感）の実現に向けて】

4月7日(月)の始業式(新2年生~6年生)では、子どもたちに「自分を大切に、自分以外の全ての人を大切にする」ことの意味についてお話ししました。また、4月8日の入学式では、新1年生とその保護者の皆様に「朝ごはん」、「挨拶」、「自分の命を守る」ことの大切さについてお話ししました。

子どもたちには、無限の可能性があると考えます。その支えや力となるものは、安心と安全、人との豊かなかかわり、夢や希望、勇気、友情等です。

ですから、子どもたちの「夢や希望、命を奪ってしまう」交通事故、「心身に苦痛を与え、いやな思いをさせる」いじめは、あってはならないことです。学校、家庭、地域が一体となって、事故を未然に防ぐ啓発や見守り、いじめを許さない学校・学級・家庭・地域となるよう、関係機関とも連携してまいります。

全ては、子どもたちのために。そして、子ども、家庭、教職員、地域・社会のウェルビーイング(幸福や満足感、充実感)の実現に向けて、みんなで助け合い 手をとり合って、子どもたちのあたたかな夢を育み、子どもたちが大きく羽ばたくことができるよう、お力添えくださいますようお願いいたします。

### 開校記念日に思う

5月7日(火)は39回目の開校記念日を迎えます。本校の開校日は、昭和62年5月8日ですが、一年前に旭川市立学校管理規則の一部が改正され、開校記念日が「校長が定める日」となったことから、児童並びに教職員の心身のリフレッシュや働き方改革の趣旨を受け、5月3日から6日までの連休に引き続ぐ休業日として、本年度は5月7日を開校記念日といたしました。

#### 【開校について】

歴史を振り返ってみると、昭和50年代後半の東光地区の宅地造成に伴う、旭川第三小学校の児童数の急増により、地域住民から新校舎建設の声が高まり、昭和62年4月、新設校として現在の共栄小学校が設置されました。

#### 【校名について】

学校名は、東旭川地区で稲作中心の農業経営を進めてきた先人の思いである「共存・共栄」の開拓精神が次代を担う子どもたちに受け継がれていくことを願い、「旭川市立共栄小学校」と決定いたしました。

#### 【校章について】

校章は、外側の三角形が学校の教育目標「かしこく やさしく げんきよく」である三本柱と、美しい大雪山連峰を象徴的に表すとともに、中央の「共栄」を囲む三重の円は清流石狩川を表しています。どんなに時代が変わっても、地域の自然を愛する心と「よく考え、工夫する人へかしこく」「思いやりがあり、助け合う人へやさしく」「体をきたえ、やりぬく人へ元気よく」の精神は、子どもたちや教職員に脈々と受け継がれています。

#### 【2,318名の卒業生】

本校は、旭川市内で誕生した一番若い小学校として、今も歴史を着々と刻み続けています。開校当時は、集中暖房や各階の多目的スペース(なかよしホール)、自然の光を探るための光庭、温かみのある木仕上げの床、美しいステンドグラス(「希望の森に寄せて」「羽ばたく鳥」)など、最新の設備やアイデアが盛り込まれ建設されました。以来、この3月までに、この学び舎で健やかに成長した2,318名の卒業生を送り出していました。

これからも保護者や地域の皆様とともに次代を担う子どもたちの健やかな育成に向け、一步一歩着実に歩んでまいりますので、ご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。



昭和61年 校舎建設の様  
(あたり一面は田んぼでした)



# 第39回旭川市立共栄小学校 入学式



4月8日(火)に35名の新入生を迎えて多くの御来賓の方々のご臨席を賜り、和やかな雰囲気の中、入学式を行いました。

新入生は緊張の姿を見せながらも、新しく始まる小学校での生活に思いをはせ、瞳を輝かせながら真剣に参加する姿がありました。もちろん不安なこともあります。私たち教職員一同、1年生の皆さんのが安心して、安全に学校生活が送ることができるよう全力でサポートしていきます。



## 授業参観

19日(土)は全校参観日でした。授業では、新しい学年に進級し、意欲に満ちあふれる姿、担任の先生達と楽しい中にも真剣に取り組む共栄っ子の姿をご覧いただけたと思います。

今年度も、子どもたちが安心・安全で、笑顔で通える学校を目指して、職員一同全力で取り組んでいきます。

## お知らせ

24日(木)にPTA役員会を開催し、本年度の役員選出と活動についての審議をしました。保護者の皆様の御協力があってのPTA活動です。  
1年間、よろしくお願いいたします。

## 5月 の行事予定

2日(金)	集団下校訓練 5時間授業	20日(火)	運動会総練習
7日(水)	開校記念日	22日(木)	耳鼻科健診(2、5年)
8日(木)	委員会活動 ほかほかタイム	23日(金)	運動会前日準備(6年)
9日(金)	1年生を迎える会(朝会)	24日(土)	第39回運動会(雨天順延)
12日(月)	運動会特別時間割開始 児童教育相談(16日まで)	25日(日)	※運動会予備日
14日(水)	歯科健診(4、5、6年)	26日(月)	振替休業日(24日 運動会)
15日(水)	PTA交通安全指導日 内科健診(2、4、6年)	28日(水)	委員会活動 ほかほかタイム
16日(金)	歯科健診(1、2、3年)	29日(木)	内科健診(1、3、5年)
		30日(金)	眼科健診(1、3、5年)



5月からの帰宅時刻は18:00までです。

大型連休が始まります!  
事故や怪我なく過ごされることを願っております。学校や担任への緊急連絡については、5/2(金)に配付する「連休中の緊急連絡先について」のプリントをご覧ください。